

LAG-Infoservice 15 – Dezember 2016

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

bevor es in den Endspurt des Weihnachtstrubels geht, melden wir uns nochmal mit einem Rück- und Ausblick auf unsere LAG-Veranstaltungen.

2016 hatten wir neun Seminare – die drupa als ›historische LAG-Keimzelle‹ gar nicht mitgerechnet.

Allein am Doppelworkshop Digitaldruck/Websiteprogrammierung im März in Kassel nahmen über 50 Kolleginnen und Kollegen teil. Das ist wohl kaum noch zu toppen!

Die Berichte und ggf. auch Materialien findet ihr auf unserer [LAG-Homepage](#).

Mitgliederversammlung 2016

Unsere MV in München wurde von zwei Parallelworkshops flankiert – [Farbe aus technischer](#) und [gestalterischer Sicht](#). Berichte und Referentenmaterialien dazu stehen in den beiden Beiträgen auf der Homepage.

Am Samstagvormittag führte uns Oliver Linke, der Vorsitzende der Typografischen Gesellschaft München, durch die Innenstadt und an zahlreichen typografischen Besonderheiten vorbei.

Die [Mitgliederversammlung](#) war mit gut 30 Personen leider weniger gut besucht, als die Veranstaltungen in den beiden Jahren davor. Tagesordnung und Protokoll stehen auf der Homepage.

Auf dem anschließenden LAG-Abend ging es beim Pokalspiel ebenfalls um das Thema Farbe. Einen Glückwunsch an den LAG-Bezirk 3, der als Sieger hervorging!

Einige der Spielrunden lassen sich auch sinnvoll im Unterricht einsetzen. Die Unterlagen dazu sind [hier](#) im Rahmen der Agenda hochgeladen.

LAG-Seminare 2017

Ein spontanes Seminarangebot hat sich für Anfang 2017 ergeben: Am 4. und 5. Januar findet in den Ateliers der Fotografen-Innung an der Berliner Ernst-Litfaß-Schule ein [Praxisworkshop](#) statt, für den wir noch wenige freie Plätze anbieten können. Mehr Infos dazu [hier](#).

Den Auftakt der klassischen LAG-Workshops macht ein Seminar des Workshops Druck an der Heidelberger Berufsschule zum Thema [»Neuer PSO und Messtechnik«](#) vom 9. bis 11.3.2017.

Der Workshop Mediengestaltung plant ein Vorstufen-Seminar »Vom Pixel zur Platte«, voraussichtlich am 6. und 7. 4.2017 in Hamburg.

Die Fa. Heidelberg setzt nicht nur ihre [HEIopen-Angebote in Wiesloch](#) fort, sondern plant im Frühjahr auch ein weiteres Lehrerseminar zum Thema Hybriddruck am Gallus-Standort Langgöns in Nordhessen. Angedachter Termin ist der 15. und 16.6.2017.

Kurz vor Toreschluss der kommenden 14. Documenta wollen wir am 16.9.2017 einen Besuch der Kunstmesse in Kassel organisieren. Das ist zwar noch lange hin, aber die Übernachtungsmöglichkeiten sind schon jetzt sehr rar geworden.

Auf der LAG-Homepage findet Ihr ein paar Hinweise dazu: <http://lag-medien.de/ankuendigung-besuch-der-documenta-2017/>

Kooperation mit dem FDI – Fachverband der Druckindustrie und Informationsverarbeitung e.V.

Im November gab es ein Treffen mit dem Bundesvorstand des FDI, wo beide Seiten Möglichkeiten der Zusammenarbeit ausloteten. In etlichen Berufsschul-Standorten gibt es ja bereits Kontakte auf persönlicher Ebene mit den jeweiligen FDI-Bezirken und viele LAG-Mitglieder haben im Frühjahr die Möglichkeit genutzt, über den FDI vergünstigte drupa-Karten zu beziehen.

Bitte seitens des FDI ist es, an Lehrkräfte und Auszubildende Infomaterial für regionale FDI-Veranstaltungen über die Berufsschulen zu verteilen.

Die bundesweit rund 3000 FDI-Mitglieder könnten ihrerseits als Partner vor Ort z. B. für Betriebsbesichtigungen zur Verfügung stehen und nach Maßgabe freier Kapazitäten evtl. auch an LAG-Seminaren teilnehmen.

Zudem soll es für Mitglieder der LAG Medien Sonderkonditionen bei Neumitgliedschaften im FDI geben.

Über die weiteren Schritte zur konkreten Ausgestaltung der Zusammenarbeit werden wir euch auf dem Laufenden halten.

Neue Mitglieder – Willkommen in der LAG Medien!

In den letzten Monaten konnten wir diese Neumitglieder begrüßen:

Simone Fahle, Ferdinand-von-Steinbeis Schule Ulm
Johanna Echinger, Berufsschule 2 Regensburg
Holger Gerstung, Johannes-Selenka-Schule Braunschweig
Sascha Pfeiffer, Albrecht-Dürer-Schule, Berufskolleg der Stadt Düsseldorf
Ralf Bresser, BBS Gewerbe und Technik Trier

Carsten Sandmann, Berufskolleg Senne Bielefeld
Alfred Wiltfang, Berufsbildende Schulen 2 Emden
Dieter Röhrig, Wilhelm-Ostwald-Schule Berlin

Dennoch bleibt es eine ständige Herausforderung, die durch Pensionierungen und Austritte entstehenden Lücken zu schließen.

Bitte sprecht Kolleginnen und Kollegen an euren Schulen an und werbt neue Mitglieder – unsere Angebote können sich sehen lassen!

Liebe Kolleginnen und Kollegen, nun wünschen wir euch bei allem Vorweihnachtsstress auch mal besinnliche Augenblicke mit euren Lieben und erholsame Feiertage!

Herzliche Grüße aus Berlin

Wilm Diestelkamp Sandra Ulbrich Katharina Kaiser

Lehrerarbeitsgemeinschaft Medien e. V.

@: vorstand@lag-medien.de

www: lag-medien.de

Post: LAG Medien – Hauptvorstand c/o Ernst-Litfaß-Schule, Cyclopstr. 1–5, 13437 Berlin

Telefon (Ernst-Litfaß-Schule): (030) 41 47 92-0

Fax (Ernst-Litfaß-Schule): (030) 41 47 92-21

Bitte leitet diesen Newsletter an andere evt. interessierte Kollegen/innen weiter.

Auch (noch-)Nichtmitglieder können sich für den LAG-Infoservice anmelden:

<http://lag-medien.de/newsletter/>

[Zum Abbestellen des Newsletters hier klicken und den Hinweisen folgen.](#) :-)